

Comentarios al cable

El trabajo de las mujeres

La guerra, no sólo ha subvertido los valores morales, sino que hasta al sexo devió de su cauce natural, tergiversándolo en su misión más elevada. A la mujer, esclava moral sometida durante muchos siglos a la voluntad del hombre, reducida a ser la hembra pasiva que acata la orden del macho y se presta a todos sus caprichos, se le permite libertar concibiendo derechos políticos, como si la igualdad se redujera a un simple formalismo de la ley que sanciona su propia esclavitud. El progreso material alcanzado por los pueblos — ese compendio de la civilización monstruosa cuya síntesis más elocuente es la industria guerrera — no marcha en correlación con el progreso moral, por lo que se constituye en un factor de opresión y tiranía desde el momento que sirve para que los hombres se aprovechen de sus beneficios en perjuicio de los míes.

Antes de la guerra, era el hombre el que sufría más directamente las consecuencias de ese progreso material que redujo al paria a la condición de máquina, suplantando las aptitudes, la inteligencia y el arte al mecanicismo de esos instrumentos que reemplazaron al artesano, simplificando la mano de obra y reduciendo la capacidad del artífice al simple manejo de una palanca. Pero hoy que la guerra necesita de los hombres robustos, en esos momentos en que la industria bélica adquirió un portentoso desarrollo y los artesanos se convirtieron en soldados, las mujeres reemplazan a los hombres, no sólo en las labores del campo, sino también en las fábricas y talleres, siendo empleadas en la fabricación de armamentos.

Se dice que la guerra ha operado una revolución en las actividades humanas, desarrollando en la mujer actitudes hasta hoy desconocidas. Pero no se tiene en cuenta que esa revolución va contra el sexo, avanza contra lo más sagrado y constituye un crimen de lesa humanidad. Las consecuentes fustas que acarrearía el empleo de la mujer en trabajos contrarios a su sexo, sólo servirían para apreciar las generaciones venideras. Una mujer que pierda sus sentimientos de madre en la ardua de un trabajo mecánico, que adquiere musculatura de macho, gestos y actitudes que matan su sensibilidad, puede llevar dignamente su cometido, cumplir con su misión humana y social; la mujer no será más la compañera amorosa del hombre, la madre tierna que cuida a sus pequeños, la mujer honesta que sabe sus deberes domésticos y vela por la educación de sus hijos! Será un instrumento de explotación, una buena mecánica, una obrera que hará la competencia al hombre, olvidándose hasta de su más grande misión: la maternidad.

En los Estados Unidos la mujer — la mujer del pueblo, naturalmente — ha ocupado el lugar del hombre en todas las actividades industriales y comerciales. El siguiente informe, que publica la prensa capitalista, dará una idea de la forma en que, en la democracia del Norte, se va imponiendo la dura ley del salario a las siempre esclavizadas hembras:

«Las últimas cifras dadas a la publicación con respecto al trabajo de las mujeres arrojan la cantidad de 1.500.000, las cuales se dedican a trabajos e industrias reemplazando y sustituyendo a los hombres que así pueden ser empleados en otros trabajos relacionados con el ejército.

«Las ocupaciones de las mujeres varían de carácter, no habiendo ninguna rama a la que no se dediquen, empezando por la confección de equipos militares; una dirige personalmente un fábrica de confección de ropa y secharpes, otra se dedica en su propia fundición de hierro a dirigir personalmente los trabajos de herrería y de afilación de herramientas para herreros, otra hace lo propio con la pulición de pósters para automóviles y ambulancias.

«Hay miles de mujeres que se dedican a la fabricación de municiones, algunas de ellas ya son muy expertas y pueden nivelar y armar grandes caño-

nes, otras se dedican a especialidades, como por ejemplo armar máquinas más delicadas de precisión como las ametralladoras.

«En silleros, correajes, mochilas, ropas y accesorios para hospitales, en fin, todo lo que se relaciona con la vida de los soldados o marinos, pasa en todas o en algunas de las fases de su fabricación por manos femeninas.

«En todos los trabajos concernientes a ferrocarriles, como aproximamiento de los trenes, carga y descarga, se las encuentra igualmente.

«Algunas de ellas manejan cuberos eléctricos en algunas líneas ferroviarias, cuyos trenes se dirigen a las costas; las rodadas son inspeccionadas por mujeres, las puentes por donde pasan han sido tendidos por las mismas y hasta los rieles de las vías han sido colocados por manos femeninas.

«Ala vez que los trenes llegan a los puertos y que por la índole de los trabajos relativamente más pesados, se cree que no se van a encontrar más mujeres, se encuentra con que volviendo la vista no lejos hay gigantescas grúas eléctricas manejadas por manos femeninas.

«¿Queréis mayor insulto, vejación más inicua? Mientras los hombres se matan defendiendo intereses bastardos, las mujeres deben dedicarse a que nacieron para ser madres, convirtiéndose en instrumentos de explotación. ¡Ah, la guerra ha subvertido los valores morales y llegará hasta a desnaturalizar el sexo!

Fraternizaciones...

Desde que la guerra puso en apuros a las potencias más poderosas de Europa, Sud América, que antes era considerada como una región incivil, poblada de indios, sin ninguna importancia militar y buena sólo para enriquecerse los aventureros que arribaban a estas playas, pasó a ocupar un lugar importante, ya que la abundancia de sus productos: trigo, carne, lana, etc., representa un eficaz complemento para la acción de las armas.

Militarmente, ninguna importancia tiene Sud América. Pero su simpatía se la disputan germanos y aliados, toda vez que su apoyo económico puede decidir el triunfo en esa guerra que se halla pendiente de la cantidad de oro y provisiones que tengan los contendientes. Gracias al trigo, el ganado, a la lana, etc., Sud América es conocida en Europa, y quizás muy pocos hoy ignoren que Buenos Aires es la capital de la Argentina y que Río de Janeiro nada tiene que ver con el Paraguay.

En París, en Londres y en Roma, los festejos, banquetes y recepciones a ministros americanos, acuden con una multitud abrumadora, y no son pocos los representantes diplomáticos que fueron condecorados por su acción en pro de la fraternización aliado-americana. Las fraternizaciones se suceden diariamente, como si la guerra esclarezca los vínculos solidarios de los pueblos, pues lo que se pretende es hacer creer al mundo civilizado que en realidad hay un propósito humano en esta cruzada de odios y ambiciones.

En Londres se acaba de dar un ejemplo a los representantes diplomáticos de las repúblicas sudamericanas, en el que se pronunciaron discursos de fraternización. Y un señor representante de una república sudamericana, la más germanizada a no dudarlo, se permitió hablar de las simpatías de su pueblo en la siguiente forma:

«Políticamente, hemos sido inclinados a asimilarnos las instituciones de los Estados Unidos, mientras que Francia nos dio la literatura, el arte y la línea de conducta filosófica. Fué Francia la que primero hizo madurar nuestra inteligencia. El comercio de Chile es británico desde el primer día. Nos hemos influenciado de todas las demás influencias europeas. En Chile algunas de los nuestros han admirado la potencia de organización de Alemania, despreciándose en la América del Sur, pero no son ni la mayoría ni los más influyentes.

«Mientras que, ambas partes están de acuerdo no hay razón para que Chile abandone la neutralidad. Todas las manifestaciones más importantes de la opinión pública demuestran su simpatía hacia los aliados. Numerosos jóvenes chilenos dejaron sus hogares para venir

en la legión extranjera a Francia; varios centenares de chilenos, de los cuales muchos no saben ni aún hablar el inglés, llevan el uniforme británico. La federación de los estudiantes, representando la joven generación, declaró oficialmente que apoyaba el triunfo de los aliados, las colectas de la Cruz Roja de los aliados trajeron olas incesantes de fondos y la colectividad chilena en París fundó un hospital franco-chileno.

«Está visto que los representantes diplomáticos cumplen una misión política, sin tener para nada en cuenta el sentir del pueblo. Sud América está en favor de los aliados por que así les conviene a los que trafican con el producto del paria y hacen de la guerra un vergonzoso comercio. Los pueblos sudamericanos no están contra Alemania ni contra los aliados; están contra la caricatura espantosa que hizo de Europa un enorme matadero.

La cuestión de la paz

Cada vez que un ministro cualquiera, de los países en guerra, suelta un discurso — que se anuncia de antemano con la promesa de ser sensacional, definitivo — es para hablar de la paz y de las condiciones que exigirán al enemigo para dar fin a la matanza. Von Kuehlmann, ministro de Relaciones Exteriores de Alemania, habló hace días en el Reichstag, y para no perder la coherencia, trató de endosar a los enemigos la responsabilidad de la guerra, esperando de eso nuevas victorias alemanas para el verano y la primavera.

La cuestión de la paz está reducida a la acción contundente de la espada, y todo lo que digan ministros, senadores y diputados desde los Parlamentos, no es más que hueco palabrerío, groseras mentiras que pretenden tergiversar el verdadero móvil que cada nación persigue en esa estúpida contienda. Von Kuehlmann, como todos los políticos germanos y aliados, no quiere la paz justa y equitativa, sino la que Alemania impone por sus hordas en los campos de batalla. Por eso al hablar de la paz se expresa en los siguientes términos:

«No acentuado una profecía respecto de la duración de la guerra. Nadie en Alemania intenta una dominación mundial ni una dominación de Europa; lo que nosotros y nuestros aliados deseamos está dentro de las fronteras que nos ha trazado la historia, a fin de que podamos vivir libremente, fuertes y tranquilos; lo que tengamos las posesiones de ultramar que corresponden a nuestra grandeza económica, capacidad y organización, y la posibilidad y libertad de llevar nuestro comercio y nuestro tráfico a todas las partes del mundo. En pocas palabras, ese es nuestro fin, la realización del cual es absolutamente necesario para la vida de Alemania.

A creer a estos políticos desvergonzados, ninguna nación aspira al dominio del mundo, sino que todas quieren vivir libremente dentro de las fronteras que les trazó la historia. ¿Dónde está, entonces, la causa de la guerra? ¿Quiénes son los responsables de esta carnicería, que todos aplauden, aunque a todos parece repugnar? Los aliados dicen que la Alemania imperialista comenzó la agresión; y Alemania dice que Rusia dió principio a la beligerancia. Nadie quiere ser responsable y solo el tribunal de la opinión juzgará esa causa y pronunciará su fallo definitivo. Los pueblos deben constituir un tribunal y ejercer funciones de jueces supremos; ¡hay de los responsables cuando se determine su responsabilidad!

Los miopes del día

Los funcionarios del fuero criminal realizan en esta semana su acostumbrada visita a la cárcel de la provincia, y a creer a uno de los muchos diarios-sañados que por desgracia abundan, no encontraron nada de normal en ellas.

Por lo visto estos señores, con todas las gafas que gastan, son completamente miopes. ¡Miren que no encuentran nada de normal en las cárceles de la provincia, en donde los presos se encuentran en las peores condiciones que

pueda imaginarse, ni... improprios con las Batallas de años!

¿O es que en los tiempos que corremos, de libertad y democracia de escarpate, lo normal será que los presos se encuentren en relativas condiciones de seguridad, de higiene, de trato digno cuando hallarse entre cuatro paredes, rodeados de asesinos uniformados, soportando las nubes y una necesidad de carceleros y alcaldes, por la voluntad de cuatro miserables curiales sin conciencia, verdaderos delincuentes teatológicos, basas y sobra para reanudar de justicia, la libertad y el progreso, y encontrarse a considerable distancia del más insignificante bienestar?

Pero no es este el primero ni el único caso que se da de esta índole. Desde que los jueces son tales y las cárceles existen, éstas son modelos de corrección y de bienestar para estos señores, que juegan desde una respetable cantidad de metros de las rejas. Cualquiera creería que se está allí rodeado de mejores condiciones que el Sha de Persia, o el héroe de alguna leyenda oriental, aunque se encuentre en las condiciones que conocen nuestros compañeros por las cartas de Domínguez, de la cárcel de Babilonia.

Pero lo que en realidad son misérrimos y miserables, los que se hacen no solo dignos del desprecio de todos los hombres dignos, sino acreedores a algo más... son esos periodistas lacayos que encuentran razón y justicia a los curiales, a pesar de estar tan convencidos como nosotros de las mentiras de los mismos y de la prolijidad de la ley y de los guardianes para con los penados.

Nos parece hasta imposible que haya hombres que blaesen de dignos y honrados — y ser muy capaces hasta de jugar a las estocadas para desagraviar mentes — que por un miserable sueldo, por un pedazo de pan más, al fin y al cabo, se presten a tan ridícula y miserable farsa y servir, como los falderillos de las escopetas de instrumentos para solaz y recreo del amo que les paga...

¿O es que son también ellos miopes como los jueces?

Una buena menos

Según insistentes rumores, el ex czar Nicolás de Rusia ha sido muerto por los revolucionarios moscovitas.

Esta noticia, como es de suponer, posee la virtud de hacer albrir la boca a los periodistas, los cuales lamentan el trágico fin de un monarca tan desgraciado, garantizando de paso una serie de consideraciones de sabor melodramático, destinadas a provocar alguna simpatía por el ex tirano, pues apoyados los bobetina en que Dios siempre oncombía el perdón de las injurias, también ellos se inclinan a perdonar, dóciles esclavos al fin, cuantas injurias les propinan los años que hacen por éstos que ponen la olla al fuego todos los días.

Alguien ha dicho que los seres que admiten a los héroes tienen necesaria-

mente alma de siervos, y hay que creerlo así.

¿Qué puedan admitir en un depósito de la talla del último Romanoff, por ejemplo, los infladores de telegramas apócrifos, que así se expresan deplorando su negra suerte, cual si en realidad no fuera, en cambio, negra y bien negra la infame suerte de miles y miles de víctimas que en Siberia y Petró y Pablo sufrieron los crímenes capricho del infame ex czar?

Toda la vida de este parajaco, en efecto, no fué otra cosa que un inmenso total de hombres, mujeres y niños inmolados en aras del odio temático que excedió durante siglos, a los proletarios rusos, la disoluta aristocracia que desde Catalina hasta Nicolás II difamó en todo sentido los más primordiales sentimientos humanos.

¿Qué hay de extraordinario, entonces, en que unos vengadores hayan pisoteado la cabra desecada del autocrata moscovita?

Pues eso es precisamente lo que se necesita: el exterminio de todos los tiranos, cuanto ellos — como Abdul Hamid — no desaparecen de muerte natural...

Infelices plumíferos que solo han venido al mundo para servir de canucos de ambiciones ajenas, es lógico lamenten el presunto ajusticiamiento del ex emperador...

Nosotros nos reservamos el recurso, por el contrario, de aguardar que sea bien cierto su despochamiento por los revolucionarios de Rusia, pues de eso modo habrá en el mundo una buena menos...

AURORA

Somos enemigos sistemáticos de todas las leyes y legisladores antiguos, medievales y modernos. Desde las famosas leyes de un Licurgo hasta las actuales de Residencia y Social, ninguna de ellas halla en nosotros el menor justificativo, y por eso nos repetimos infinito el tener que ver con todo lo relativo a las mismas, y por eso también es que las combatimos sin descanso, en la tribuna, en el folleto, en el periódico y donde sea, decididos a no cejar en la noble empresa mientras quede sobre la tierra un solo tribunal, una sola ley y un solo juez.

Vamos contra la acción nefasta de los códigos como avanza el buque desafiando los vientos inclementes que la obstaculizan el paso. Tenemos mucho de navis incognita, y cual en éstas, nos sentimos como en la máquina populosa, cada vez más fuerte por los raudales de sangre que lo refrescan continuamente, late indolentemente la ruta a seguir rumbo al triunfo definitivo de las ideas anárquicas. Lape la suprema visceras y a cada latido suyo damos hacia adelante una zancada de leguas...

Dejamos muy atrás el caso donde se debaten los espíritus de abstracción los inermes, los contemplativos, pues la senda nuestra conduce a la aurora, donde ya el inefable arrebol anuncia el retorno del que todo lo alumbrará.

Y desde la senda, llamamos a los de muchas orillas: ¡Con nosotros, compañeros, averso la parte, dove si leva il sole!...

Pro nuestros presos

Solamente los "aristócratas" no están con esta agitación.—Los compañeros F. Fariña, R. Trujillo y J. Sanandrea en libertad.—Adhesiones sobre adhesiones.—En Tucumán.—¿Qué nos falta hacer?...

Solamente los hombres fríos, los sin alma, sin amor a la mujer que los lanzó al mundo como una prolongación de su vida; solamente los cobardes, los que no quieren arriesgar ningún esfuerzo por temor de caer bajo el golpe implacable de la ley perversa; los que no comprometen ningún gesto rebelde en lucha franca y bien abierta por miedo a disgustar al César o que el brazo nervuloso de un indio uniformado aprisione sus muñecas al igual que los alambres de una jaula el cuerpo endeble de un chulchero; solamente los aristócratas de las ideas nuestras, los que no se bajan a la explanada donde el pueblo

bulle sus odios y rencores pegado que todos sus odios, rotos, rayat a manchar la blancura immaculada de su pecho y a deshechar con un apretón de manos su figura decorativa de revolucionarios de salón blanco; solamente todos ellos no estarán hoy en esta peña que es recta, como un suelo de ave, a liberar de las orgánulas argentinas a ininidad de compañeros presos y cuya libertad es una necesidad por demás imperioso en estos momentos en que la reacción policial y curulesca lunde en nuestra garganta hasta hacernos sangrar y ahogarnos luego, sus garridos de Chicorro como dientes de brujas según creían

te por los métodos del racionalismo científico.

Si mientras la lucha social se desarrolla en todas sus manifestaciones y contribuimos a ella con todas nuestras energías, nosotros, (y digo nosotros, refiriéndonos a la colectividad obrera como también a los organismos obreros y a los que de otras tendencias que quieren ayudarnos), y como digo—sin olvidar la lucha diaria—, preparamos la moderna generación con la enseñanza moderna, realizamos una obra grandiosa por sus resultados, pues esa juventud educada para una vida libre, renatará la obra que con infinitos esfuerzos vamos realizando.

¿Quién desconocerá el gran esfuerzo que en el camino del bien, desarrollará una generación de niños educados libremente? ¿Cómo es que los que hoy intervienen en el campo de la lucha, padres o hermanos de niños, no tratan por todos los medios de substráerlos a la educación dogmática que les impone el estado? ¿No comprenden que es un contrasentido la instrucción que reciben sus hijos con su manera de obrar y pensar?

Y es así, y niego es quien no lo comprende. Los hombres hacen esfuerzos para mejorar y anular el medio actual de vida, y sin comprender el verdadero mal que realizan envían a las escuelas del Estado a la infancia, donde en sus tiernos cerebros se plasman todas las mentiras convencionales, contrariando a los defensores de la sociedad explotadora y bárbara que los padres de esos autómatas tratan de combatir: en los talleres, en las calles; por medio de huelgas en luchas sangrientas.

Esto es un abandono indiscutible para nosotros, que no sabemos preparar a nuestros hijos para su verdadera liberación. Si todos comprenderían el gran alcance que puede tener para el porvenir de nuestra raza, la educación racional de la infancia, podríamos hacer un esfuerzo y dedicarnos a implantar escuelas racionalistas que nos darían buenos resultados.

Quizás no crean lógicos y oportunos mis razonamientos, muchos de los nuestros, pero, llamo su atención sobre este tópico, con una pregunta como ésta: ¿todas las religiones o formas sociales que más larga duración tuvieron en la mente humana y tienen, no fueron las que se apoderaron de la niñez y la educaron a su modo, y por eso triunfaron y triunfan por desgracia? El que no comprenda que esto es la verdad, y muy dolorosa por cierto, que juzgue y analice y saque consecuencias.

F. del CAMPO

COSAS NUESTRAS

Con este título publica «Nubes Rojas» un artículo, que según mi concepto y de todos aquellos que no se dejan arrastrar por ciertos y determinados individuos, ni admiten partidismo en el campo obrero, es de gran valor.

Empieza contestando a una nota publicada por varias agrupaciones anarquistas al citado periódico preguntando el por qué de su silencio ante la campaña pro-presos; «Nubes Rojas» contesta no poniendo las cosas en su lugar, no aclarando nada, sino que descarga sobre aquellos que la interrogaron, sobre las instituciones que sostienen dicha campaña, y sobre muchos compañeros, una cantidad de insultos que ofenden a todos aquellos que tengan dignidad.

Sabemos que en el campo anarquista hay divisionismo, efecto del personalismo existente y del poco amor a la causa nuestra. Me diréis que no se puede conlugar con compañeros que han cometido errores, o han dado un mal paso; y eso es innegable, porque cuando se trata de hacer que la burguesía respete nuestras exigencias, debemos olvidar todo, darnos la mano para oponer una fuerza obrera, a las fuerzas burguesas.

Dice «Nubes Rojas» que LA PROTESTA y la F. O. R. A., no se merecen crédito alguno; esta acusación es grave, y por ello pregunto a «Nubes Rojas»: ¿en qué se basa para desacreditar a LA PROTESTA y a la F. O. R. A.?

Yo, respecto a LA PROTESTA, no voy a exponer aquí mi opinión si marcha bien o mal; pero lo que yo diré aquí y en todas partes, es que la campaña que sostienen merece un aplauso y debe ser secundada por todos los anarquistas y por el proletariado en general.

En cuanto a la F. O. R. A., pri-

mero que nada dió, que «Nubes Rojas» salió a la luz gracias a una delegación de la Federación que hoy desacreditan y acusan de autores del «chantaje en el sentido anarquista». Actualmente forma parte del Consejo de la F. O. R. A. y ocupo un cargo en el representando al sindicato de «Pintores Unidos». En el tiempo que vengo actuando en el consejo no conozco ni consentiría la menor acción que desacreditara a la batalladora F. O. R. A. Y por esta razón escribo a «Nubes Rojas» que aclare lo dicho, porque si en verdad hay motivos para el descrédito, será yo el primero en sacar la careta a los culpables, porque yo y el gremio que represento no puede hacerse cómplice de hechos perniciosos para la organización obrera.

Dice también el citado periódico que esta campaña fué iniciada sin consultar la opinión de las agrupaciones anarquistas; que es exigencia sin alma, sin bríos, agitación realizada para aparentar que algo se hace; falta de consistencia, sin tática, ni pujanza; agitación raquítica que no alcanzará, no ya el fin deseado, pero ni siquiera a enterar malamente a la opinión pública. Consultad a las agrupaciones anarquistas; ¿cómo para realizar una buena obra es menester consultar a todos? es un simple formalismo. Cuando una agrupación, una Federación, un comité, inician un algo justo y bueno, no debemos hacer más que secundarlo en sus propósitos, haciendo lo contrario es como se hace «raquítico», «sin alma», etc.; pero esto no será así, porque la conciencia ha respondido y la indiferencia se esfuma.

No sé qué otra oportunidad podríamos buscar mejor que esta para iniciar la campaña pro-presos; la próxima condena de Deilla, de Trujillo, de Farina, de Sanandrea, de los presos pintores y la condena de Domínguez nos obliga a ello. Y por esto es que no dejaremos de luchar hasta que un grandioso empuje nos lleve al triunfo.

Antonio Abilio Gonzálvez

ROSARIO

Trabajadores aplicando la ley Baldón.—El ultraje a las ideas.

En las secciones Tráfico y Talleres, se hace una guerra sin cuartel a los compañeros. Basta que un anarquista hable, para que se le obstaculice en toda forma, acorralándose por cualquier pretexto la libertad de palabra. Los legalitarios, acorralados valientemente por los compañeros que tratan por todos los medios de demostrar la conveniencia de establecer la lucha en los gremios a base de comunismo anárquico, los atacan de firme en la prensa, en la tribuna, y en la controversia pública, notándose entre los obreros una intensa expectativa por esta lucha, que termina, no lo dudamos, con el triunfo de nuestras ideas.

Acorralados, decía, se hacen en desesperada retirada, habiendo ahora, como último recurso, lanzando la idea de expulsar de la organización a los compañeros que profesan ideas anarquistas, aplicando estrictamente el reglamento.

Vienen, pues, en esta forma, también estos trabajadores a colocarse en la condición de los burgueses aplicando ni más ni menos que la ley social (de la que tanto se quejan), como una mordaza a los hombres que tratan de romper con las viejas y funestas prácticas.

La ley baldón, aplicada por trabajadores contra trabajadores!

La ley condenando a las ideas. ¿Se quiere retroceso mayor!

Pero esta monstruosidad no ha de producirse. Aún hay hombres capaces de oponerse a ello con toda energía y gritar también dentro del gremio, alto, bien alto, para que repercuta en todos los corazones generosos.

¡Abajo los políticos! ¡Viva la Revolución Social!

José Fidel Franco.

Instrucción Popular

C. DE E. S. «ANSIELMO LORRIZO»
Todos los viernes el camarada Guerrero, sigue dictando el interesante curso de Sociología, en nuestro local social, Piedras 1012.

Nota.—Se ruega a los adherentes, no nos hagan el vacío.

ATENCIO R. DE VILLA CRESPO

Hoy jueves, a las 8.30 p. m., en el camarada Isaac Romblillo, continuará dictando el importante curso de historia natural. Local Loyola 91.

LAS HUELGAS

EN EL ROSARIO

Prosigue la huelga de estibadores.— Se acciona firme y fuerte.—Nuevas adhesiones de sociedades.

En pie sigue el conflicto que los obreros del puerto han planteado en aquella ciudad, exigiendo la eliminación del capataz Lino Ramos, de la casa Protter, Garat y Maston.

La prensa burguesa, aún cuando no se atreve a confesar el fracaso de La Patronal, se ha visto obligada a reconocer que el personal adventicio no es competente para efectuar las tareas portuarias, y a pesar de su unitismo, es fácil comprender que la huelga sigue perjudicando, y seriamente a los capitalistas.

Ciertas casas han hecho varias proposiciones de arreglo, lo que ha sido rechazado unánimemente por los huelguistas, que permanecen dispuestos a continuar la lucha, aunque a nadie escapa el sacrificio que realizan.

En la asamblea de ayer, se pronunciaron discursos llenos de entusiasmo y de convicción, que fueron recibidos con aplausos por los asambleístas, recomendándose no descuidar la acción.

En la tarde de ayer, en las calles Alvear y Las Heras, un «curmiso» recibió el castigo de su traición, propiniéndole los huelguistas una paliza ejemplar. En otros sitios de la ciudad los incidentes se han repetido, demostrando los obreros el espíritu de lucha que los anima y la disposición de mantenerse en el verdadero terreno para lograr el triunfo.

Las versiones propagadas de que el movimiento se amonesta son completamente falsas. Los obreros persisten en su actitud, y a pesar de la extremada presión que ejercen las autoridades rosarinas, están resueltos a no cejar en la actual emergencia, pues consideran que si se mantienen en esta forma, es indiscutible que llegarán a un arreglo favorable con los burgueses.

La agitación entre los demás gremios locales va tomando cuerpo. La F. O. L. R. ha dispuesto permanecer a la expectativa, y aún cuando en un principio no interviniera directamente en el movimiento, sigue agitando los gremios y preparando el ambiente para que en caso de declarar una huelga general en la ciudad ella produzca en la forma necesaria y adquiera el carácter preciso.

Hasta el momento carecemos de mayores informaciones al respecto.

En la Capital

Los obreros del puerto de ésta, continúan el movimiento que sostienen en Boca y Barracas. El por ocasión graves perjuicios a las casas cerealistas que realizan operaciones en escarado del puerto, según propia confesión de los interesados.

«Firmes, camaradas! Aún cuando por la apatía de los demás obreros afiliados a otras instituciones no se haya llegado a paralizar totalmente el puerto, en estos momentos se hace necesario revestirse de todas las energías posibles y afrontar severamente la lucha.

Si dobléres de ninguna especie. Como un solo hombre, procurando dejar bien parada la dignidad de obreros conscientes y batalladores.

No descuidar un momento la acción. El ratío del puerto que actualmente está paralizado, debe continuar hasta que los obreros de Rosario no abandonen el movimiento o no arranquen el triunfo.

Casa Saenz Benito

En aquella ciudad se acciona energicamente, se lucha con heroicidad y valentía. Huelguistas una vez más el valor solidario de los conscientes y los buenos.

Nota

En la entrevista que tuvieron ayer en la Bolsa de Comercio con el representante oficial del Molino Ilo de la Plata, no pudieron llegar a un acuerdo satisfactorio, por que con fáciles pretextos quiere desvirtuar la razón que asiste a los obreros en huelga. Por lo tanto, el movimiento sigue como el primer día y aún con más intensidad si se quiere, por cuanto se ha demostrado ante la opinión pública que ellos son los intransigentes.

co que traiciona este movimiento para que lo tengan en cuenta.

Hoy, en el lugar y hora de costumbre, se reunirán los huelguistas.

El Vulcano

Continúa aún sin solución el movimiento en esta casa. A pesar de que los obreros, resolvieron modificar en algunas partes sus pidiidos, el burgués se ha mostrado intransigente.

¡Sin desmayar, compañeros, firmes en la lucha, aun cuando aprendan que para otra vez deben ahorrarse las contemplaciones con los burgueses.

F. O. de Calzado
EN LA CASA PERRERA Hnos.—LA POLICIA EN ACCION.
El movimiento que desde hace ya varias semanas sostienen los obreros zapateros de la casa Perreta Hnos., continúa en pie. Los huelguistas, convencidos de que mientras no rompa la solidaridad que tienen, no serán vencidos, persisten en seguir sosteniendo íntegramente su pedido.

La policía por su parte, a las órdenes de los burgueses, en todo lo que puede trata de obstaculizar a los huelguistas, persiguiéndolos de la forma más desahogada y cruel.

Ayer fueron detenidos seis obreros por estar parados en la esquina de la fábrica, en una forma brutal, por unos agentes colocados ex profeso. Tres de ellos aún permanecen en la comisaría seccional y 3 fueron pasados a Orden Social.

El burgués teme indudablemente a los obreros. Ha dado órdenes que se prohiba aun transitar cerca de la fábrica, y como tiene a sus órdenes a unos cuantos perros de orden social, sin causa alguna hace detener a los que se le figuran sospechosos.

Pero equivocado está si se piensa que por este medio puede doblegar la voluntad de los obreros. La huelga continúa como al principio, contando se hasta con compañeros valerosos dispuestos a no dejarse arrollar por las arminas crueles de los burgueses.

En la última asamblea realizada anoche en la F. O. de Calzado, se resolvió nombrar una comisión con puesta de 10 miembros para entablar las negociaciones de un arreglo y hacer efectiva la solidaridad hacia los asociados.

El movimiento ha tomado un giro digno de la conciencia y entusiasmo que caracteriza a los obreros en huelga. Ayer, a la salida de los «caraceros», la acción directa se puso en evidencia. Varios de estos lanudos exhibieron auxilio a la fábrica: las piedras y los puños de los valientes hicieron mella en algunos rostros desvergonzados.

Adelante, compañeros, firmes, que el triunfo es de los fuertes. Contamos con la solidaridad moral y material del gremio.

El triunfo es, pues, de nosotros.

La Comisión de huelga
«Vigilero»
De la entrevista que tuvieron ayer en la Bolsa de Comercio con el representante oficial del Molino Ilo de la Plata, no pudieron llegar a un acuerdo satisfactorio, por que con fáciles pretextos quiere desvirtuar la razón que asiste a los obreros en huelga. Por lo tanto, el movimiento sigue como el primer día y aún con más intensidad si se quiere, por cuanto se ha demostrado ante la opinión pública que ellos son los intransigentes.

Ayer paró la carga de un vapor, porque estaba recibiendo harina del Molino Ilo de la Plata, con etiquetas del Molino Cañuelas, de la firma Zimmerman, García y Cia, y se paró el trabajo al vapor Tritón en compañía de dos delegados de la F. O. Marplatense.

Se invita a las organizaciones que prestan solidaridad a los obreros no lineros manden 2 delegados en representación oficial de cada gremio, para tomar un acuerdo en conjunto consultando las necesidades de cada gremio afectado en la actual emergencia.

Convocatorias gremiales

OBROS PANADEROS DE B. A.

No habiéndose efectuado, a causa del mal tiempo, la asamblea anunciada para el domingo p.p.d., se invita al gremio de panaderos en general a la asamblea que se efectuará hoy jueves, a las 8 y 30 a. m., en Bmé. Mitre 3174.

En esta asamblea, además del orden del día, se desmascarará a un individuo traidor del gremio.

CONFITEROS, P. Y ANEXOS

Se invita a los asociados de esta sociedad, a la asamblea a realizarse mañana viernes, a las 8 p. m., en nuestro local, B. Mitre 3174, para tratar una importante orden del día.

Convocatorias varias

C. DE E. S. «EL DESPERTAR»

Hoy jueves celebrará asamblea extraordinaria este centro, a las 8 p. m., en su local Calamarca 1784.—Se ruega a los compañeros y simpatizantes, asistencia y puntualidad.

C. «TIERRA Y LIBERTAD»

Se invita a sus componentes a una asamblea general, sobre asuntos de capital importancia, hoy jueves, a las 8 p. m., en Aguilar 8392.—

BIBLIOTECA LEZ Y CIENCIA

Se cita a los adherentes de esta entidad libertaria, a la reunión extraordinaria, que se efectuará mañana viernes, a las 8 p. m., para tratar asuntos de suma importancia. Se pide a los compañeros Claudio Diez y Zimno, concurrir a esta reunión.

CENTRO «JOVENES UNIDOS»

Se invita a los adherentes de este centro, a la asamblea que se efectuará el sábado 29, a las 7.30 p. m., en el local de costumbre.

Compañeros, no faltéis, pues se trata de asuntos importantes.

VILLA DOMINICO

C. Y C. PRO-E. RACIONALISTA

Para hoy jueves, a las 8 p. m., están citados los componentes de este centro y cuadro dramático, para, en presencia del profesor, ordenar los cursos a dictarse en el local social.

Notas varias

PEDIDOS

C. de E. y C. «ACRACIA»
Este centro pide a los centros y agrupaciones anarquistas, envíen folletos y periódicos para repartir gratis en esta localidad, a la calle Mira Mar 255, Villa Dominico.—Avellaneda.

El compañero que posea el monólogo «Los espectros del alcohol», y desca prestario, rogamos lo remita al C. de E. S. «El Despertar» Calamarca 1784, a nombre del Secretario.

REPARTIDORES DE PAN

Se ruega a todos los que tengan libros o talonarios de recibos, de la Sociedad de Repartidores de Pan, se sirvan mandarlos a nuestro local, Espejo 2478, Flores.

Se pone en conocimiento de todos los gremios que precisan del certificado de salud, que esta sociedad se ha propuesto hacer una campaña contra lo que nos quieren cobrar por suavito.

Se reciben adhesiones en Espejo núm. 2478, Flores.—La Comisión.

Nuevos agentes

C. RIVADAVIA

Avisamos a los compañeros de esa localidad, que de común acuerdo con la administración, se ha hecho cargo de la agencia del diario el compañero Enrique Brumer.

PUNTA ALTA

Por la ausencia del compañero Manuel B. Alvarez, de esa localidad, la agencia del diario estará a cargo del compañero Antonio Cobos.

RECREO

El compañero Alejandro Carranz fue nombrado agente del diario en ese pueblo, de acuerdo con la administración.